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RUCA KELLÉN, EN PUNTA PARANÁ

El ex concejal y abogado Paulino 
Rossi presentó un recurso de 
reposición tras la divulgación 
mediática del documento fiscal, 
cuestionando la violación al 
derecho de defensa y acusando al 
gobierno de priorizar una agenda 
ajena a las urgencias sociales.

El secretario general de la UOCRA en Tierra del Fuego, Julio Ramírez, pintó un panorama 
desolador para el sector de la construcción en la provincia y advirtió que no hay 
señales de mejora. 

CRECE LA PREOCUPACIÓN EN LA CONSTRUCCIÓN “NO HAY 
OBRAS NI EXPECTATIVAS, SOBREVIVIMOS DE SUBSIDIOS”

UOCRA

Desde frutillas hasta turismo rural, 
su proyecto en Punta Paraná 
combina agricultura adaptativa y 
sostenibilidad en un entorno hostil 
pero lleno de oportunidades.

Los jueces Muchnik y Sagastume habrían habilitado el tratamiento de la reforma 
durante la feria por considerarlo “urgente”. Sin perjuicio de que la Dra. Cristiano 
se encuentra en la provincia y no tomó intervención.

El director de la Clínica San Jorge confirmó avances en las negociaciones con 
la obra social y adelantó un nuevo modelo contractual mixto para garantizar la 
sostenibilidad del servicio sin afectar a los pacientes.

SE NORMALIZARÁ ATENCIÓN A OSEF 
EN LAS PRÓXIMAS 48 HORAS
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El director de la Clínica San Jorge confirmó avances en las negociaciones con la obra social y adelantó un nuevo modelo contractual mixto 
para garantizar la sostenibilidad del servicio sin afectar a los pacientes.

SE NORMALIZARÍA ATENCIÓN A OSEF 
EN LAS PRÓXIMAS 48 HORAS

En medio de las tensiones gene-
radas por la interrupción en la aten-
ción a afiliados de OSEF, Carlos Sán-
chez Posleman, titular de la Clínica 
San Jorge de la ciudad de Ushuaia, 
anunció un progreso significativo en 
las negociaciones con la obra social, 
lo que permitiría retomar la norma-
lidad en los servicios en un plazo de 
48 horas. Durante una entrevista en 
FM Master’s, Posleman detalló que 
el diálogo avanzó hacia un “mode-
lo contractual novedoso”, diseñado 
para adaptarse al presupuesto limi-
tado de OSEF sin comprometer la co-
bertura médica.

“Estamos discutiendo un nuevo 
esquema que combine presupuesto 
fijo y prestaciones, donde el riesgo no 
recaiga únicamente en el prestador”, 
explicó Posleman. El sistema, aún en 
desarrollo, establecería un tope máxi-
mo de gasto para OSEF, evitando que 
los afiliados deban asumir costos adi-
cionales en el sector privado. “Si se su-
pera ese límite, las prácticas se deriva-
rían al sistema público, garantizando 
accesibilidad”, aclaró. El mecanismo 

también contempla regular los cose-
guros, que en los últimos años se in-
crementaron por el alza en insumos y 
tecnología.

El directivo enfatizó que, pese al 
conflicto, nunca se suspendió la aten-
ción de urgencias ni casos oncoló-
gicos, y que actualmente se evalúan 
“casos especiales” de manera excep-
cional. Sobre los plazos, admitió que 
el contrato no estaría firmado en dos 
días, pero confía en que para entonces 
se habrán allanado los obstáculos bu-
rocráticos con el Tribunal de Cuentas 
y otros organismos. “Hay intención de 

resolverlo”, afirmó, aunque pidió pa-
ciencia ante la complejidad de ajustar 
normativas públicas a la realidad sani-

taria.
La reforma prometida por los le-

gisladores en noviembre sigue siendo, 
según Posleman, la solución de fondo 
para el financiamiento de OSEF. Has-
ta entonces, el acuerdo en curso bus-
cará estabilidad: “Que sea predecible 
para nosotros y para la obra social”. 
La prioridad, remarcó, es evitar que 
los pacientes queden en el medio, un 
principio que guió las tratativas. Con 
los detalles pendientes de definición, 
la expectativa ahora se centra en las 
próximas horas, donde se espera un 
anuncio formal que destrabe la situa-
ción.

HABILITARON LA FERIA JUDICIAL 
PARA “LA REFORMA”

Los jueces, Muchnik y Sagastume 
habrían habilitado el tratamiento de 
la reforma durante la feria por con-
siderarlo “urgente”. Sin perjuicio de 
que la Dra. Cristiano se encuentra en 
la provincia no tomó intervención,

de momento, por no estar definida 
la recusación.

Los Jueces Muchnik, Sagastume 
habilitaron el avance de la causa de la 
reforma en plena feria. Según publicó 
el Diario Fin del Mundo la resolución 
tendría fecha del día lunes. 

El medio fueguino expresó en una 
nota “Esto sucede porque el Superior 
Tribunal de Justicia (STJ) designó a los 
camaristas Jorge Luis Jofré y Julián De 
Martino como subrogantes para re-
solver las recusaciones presentadas 
contra los magistrados María del Car-

men Battaini, Edith Miriam Cristiano 
y, recientemente, Ernesto Adrián Lö-
ffler. La decisión se adoptó mediante 
resolución fechada este lunes”.

Asimismo, surge de la nota que la 
resolución estaría fundada en el ca-
rácter “urgente” de la cuestión.

Destacando que “A fin de avanzar 
con celeridad, la resolución fue regis-
trada electrónicamente y las partes ya 
fueron notificadas mediante cédula 
digital”. 

Actualmente se conoce que tres de 
los 5 jueces del Superior Tribunal De 
Justicia fueron recusados pero dichas 
recusaciones aún no fueron resueltas 
y no han trascendido mayores detalles 
sobre la resolución y el avance toda 
vez que las actuaciones mantienen el 
“carácter de reserva”.

ANUNCIO DE SÁNCHEZ POSLEMAN 

CAUSA REFORMA
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ANTE LA DEMANDA TURÍSTICA INVERNAL

En medio de una temporada inver-
nal que destaca a Ushuaia como uno de 
los destinos más solicitados, el Instituto 
Fueguino de Turismo (InFueTur) logró 
incrementar la conectividad aérea con 
Brasil, sumando frecuencias adiciona-
les de Aerolíneas Argentinas, JetSmart y 
FlyBondi. 

“Para la primera quincena de agosto 
vamos a tener cinco frecuencias más de 
Aerolíneas Argentinas, tres de JetSmart 
y dos de FlyBondi por semana”, detalló 
Juan Manuel Pavlov, secretario de Polí-
tica Externa del organismo. Este ajuste 
eleva a 60 el número de vuelos semana-
les, una medida que, según el funciona-
rio, era “netamente necesaria” debido a 
la alta demanda.

La decisión responde a dos facto-
res clave: la ocupación casi plena de los 
vuelos existentes y las condiciones cli-
máticas favorables en Tierra del Fuego, 
en contraste con la escasez de nieve en 
la Patagonia Norte. “Tenemos la posi-
bilidad y la suerte de contar con mucha 
nieve en los centros invernales, cues-
tión que no está sucediendo en lo que 

El secretario de Política Externa del InFueTur, Juan Manuel Pavlov, confirmó un aumento significativo de vuelos desde Brasil, impulsado 
por la nieve abundante y la alta ocupación hotelera en la capital fueguina.

USHUAIA REFUERZA SU CONECTIVIDAD 
AÉREA CON BRASIL

sería Patagonia Norte”, explicó Pavlov. 
Esta ventaja competitiva ha captado la 
atención del turismo nacional, espe-
cialmente para los meses de julio y sep-
tiembre.

Respecto al perfil de los visitantes, 

Pavlov aclaró que el aumento responde 
principalmente al mercado argentino, 
ya que el flujo internacional -especial-
mente el brasileño- suele planificarse 
con antelación. “El turismo extranjero 
tiene una preventa anticipada, sobre 

todo el mercado de Brasil ya está vendi-
do de antemano”, señaló. Sin embargo, 
destacó que la disponibilidad de nieve 
en Ushuaia consolida su atractivo para 
quienes buscan experiencias invernales 
garantizadas.

El crecimiento no se detendría aquí. 
Pavlov adelantó que el objetivo es “se-
guir aumentando frecuencias o, por lo 
menos, sostenerlas en la segunda quin-
cena de agosto y septiembre”. La estra-
tegia se basa en el diálogo constante con 
aerolíneas y actores turísticos locales: 
“El intercambio de información con las 
empresas privadas nos permite evaluar 
ventas y reservas para gestionar más 
oferta”, afirmó.El funcionario reconoció 
que, hasta ahora, Ushuaia había alcan-
zado su “techo de capacidad” en recep-
ción de turistas, lo que también incidía 
en los precios de los pasajes. “Tener 
más oferta favorece desde todo punto 
de vista la conectividad de la isla”, con-
cluyó Juan Manuel Pavlov, subrayando 
el equilibrio entre demanda y accesibili-
dad como clave para el desarrollo soste-
nible del destino.
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RUCA KELLÉN, EN PUNTA PARANÁ

ESCÁNDALO JUDICIAL

CUESTIONAN FILTRACIÓN DE DICTAMEN 
DE LA REFORMA CONSTITUCIONAL

El ex concejal y abogado Paulino 
Rossi presentó un recurso de reposi-
ción tras la divulgación mediática del 
documento fiscal, cuestionando la vio-
lación al derecho de defensa y acusan-
do al gobierno de priorizar una agenda 
ajena a las urgencias sociales.

El abogado y ex concejal de Río 
Grande, Paulino Rossi, elevó un re-
curso de reposición ante la filtración a 
medios del dictamen del fiscal Eduardo 
Urquiza, vinculado a la reforma consti-
tucional de Tierra del Fuego. Rossi sos-
tuvo que la difusión de un documento 
reservado -en pleno trámite procesal y 
con recusaciones pendientes- vulnera 
garantías básicas y refleja una politiza-
ción preocupante del sistema judicial.

En diálogo con FM Provincia, Rossi 
señaló que ni siquiera las partes involu-
cradas tuvieron acceso al texto antes de 
su publicación: “Es llamativo que algo 
confidencial tome estado público. Pre-
sentamos pruebas y recusaciones, pero 
la premura por tomar postura afecta la 
transparencia y el derecho de defensa”. 
Insistió en que su reclamo es estricta-
mente jurídico, rechazando las acusa-
ciones de “judicializar la política” es-
bozadas por Urquiza: “Nuestro planteo 
se basa en el respeto a la Constitución. 
Nuestro planteo es netamente jurídico. 
Hay una ley que no salió con los requi-

sitos que debía salir”.
Más allá del aspecto procesal, Rossi 

cargó contra el gobierno provincial por 
insistir en la reforma mientras la crisis 
social se agudiza: “No hay un solo pro-
blema estructural que la Constitución 
actual impida resolver. La falta de médi-
cos, energía y el colapso de la obra social 
son fallas de gestión, no del marco le-
gal”. Criticó la desconexión de las auto-
ridades: “Los fueguinos necesitan salud, 
educación y servicios básicos, no una re-
forma constitucional sin debate serio. El 
Ejecutivo viaja por el mundo mientras la 
provincia se hunde”.

Finalmente, Paulino Rossi alertó so-
bre el uso de la justicia para influir en la 
opinión pública: “Si el dictamen filtrado 
refleja la postura oficial, es grave institu-
cionalmente. La justicia debe garantizar 
transparencia, no servir a intereses polí-
ticos”

Desde frutillas hasta turismo rural, su proyecto en Punta Paraná combina agricultura adaptativa y sostenibilidad en un entorno hostil 
pero lleno de oportunidades.

En el kilómetro 10.200 de la Ruta 
3, a orillas del Canal Beagle, se erige 
Ruca Kellén, la chacra más austral del 
mundo. Andrés Loíza, un hombre de 
Bariloche con raíces marplatenses, ha 
convertido un terreno castorero en un 
emprendimiento frutihortícola y turís-
tico que desafía los límites de la agri-
cultura en Tierra del Fuego. “Era prác-
ticamente una laguna llena de castores. 
El único espacio que había en ese mo-

mento era ese”, recuerda en FM Mas-
ter’s Loíza sobre sus inicios en 2011, 
cuando el gobierno provincial le adju-
dicó las tierras.

Con esfuerzo titánico, drenó el 
suelo, removió árboles secos y alisó 
el terreno para hacerlo productivo. 
“Arrancamos con 3.000 metros aptos 
para siembra. Hoy ya abarcamos casi 
una hectárea y media”, explica. Su pri-
mer cultivo fue la frutilla, una planta 

noble que se adaptó al clima fueguino. 
Tras probar variedades como albión 
y San Andrea, encontró en la primera 
una calidad excepcional: “Es una fruta 
de muy buena calidad”.

Pero Ruca Kellén no se limita a las 
frutillas. Frambuesas, corintos, gro-
sellas, cassis y hasta papas andinas 
crecen bajo su cuidado. “El ruibarbo 
anda bien, la frambuesa anda bien”, 
enumera, mientras experimenta con 
nuevas especies como moras boysen-
berry y uvas de hielo, estas últimas 
en colaboración con el Hotel Arakur. 
“Trajimos 400 parras de chardonnay 
y pinot noir. No es fácil, pero vamos a 
ver”, confiesa.

El turismo rural llegó casi por ca-
sualidad. En 2012, abrió la Casa de Té, 
el primer emprendimiento gastronó-
mico de Punta Paraná, y luego diseñó 
espacios temáticos inspirados en la 

cultura yagán. “Esta temporada estalló 
turísticamente”, celebra, recibiendo vi-
sitantes de Corea, Brasil, EE.UU. y cru-
ceros internacionales. 

La ausencia de servicios básicos no 
lo detuvo: “La energía es a base de pa-
neles solares, el agua sale de un cho-
rrillo a 500 metros, y la calefacción, de 
leña. Eso lo hace sustentable”.

La demanda supera la producción. 
“Nunca traigo ni medio kilo de frutilla a 
la ciudad. Todo se vende en la chacra”, 
afirma. Este año cosechó 7.000 kilos de 
frutillas y 14.000 cabezas de ajo violá-
ceo santacruceño, una variedad que se 
adaptó al clima local.

Para Andrés Loíza, cada desafío es 
una oportunidad. “Siempre estás pro-
bando”, dice, mientras planea expan-
dir su oferta agroecológica y consolidar 
Ruca Kellén como un símbolo de resi-
liencia en el Fin del Mundo.

ANDRÉS LOÍZA: CULTIVANDO EN EL FIN DEL MUNDO 
CON PASIÓN Y RESILIENCIA
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EL CAAD DE USHUAIA

En medio del receso invernal, Fer-
nanda Gaillard, directora del Centro de 
Actividades Alternativas para Personas 
con Discapacidad (CAAD) de la ciudad 
de Ushuaia, sigue atenta a las necesi-
dades de las 180 personas que asisten 
a la institución. Desde niños de 7 años 
hasta adultos de 73, el CAAD es un pi-
lar para familias que encuentran allí 
no solo educación, sino contención, 
alimentación y redes de apoyo. Con 
una lista de espera creciente y un edi-
ficio prestado que ya no da abasto, el 
proyecto más urgente es construir una 
sede propia en un terreno de la calle 
Kupanaka.  

“No podemos despegarnos, inclu-
so en vacaciones”, admitió Gaillard 
en diálogo con FM Master’s. El CAAD, 
dependiente del Ministerio de Educa-
ción pero sostenido también por una 
cooperadora escolar, funciona con 70 
docentes y voluntarios que trabajan 
por talleres: cerámica, carpintería, 
radio, natación y hasta acompaña-
miento pedagógico. “Separamos a los 
alumnos por capacidades prácticas, 
no por discapacidad. Así se ayudan 
entre ellos, y eso enriquece el apren-
dizaje”, explicó. 

La institución, creada hace 28 
años, hoy recibe a personas que lle-
garon siendo niños y hoy superan los 
40 años. “Crecimos con ellos. Algunos 
empezaron con cinco años y hoy tie-
nen 35. Es un vínculo que trasciende lo 
institucional”, destacó luego.

El edificio actual,prestado por la 
obra social provincial, fue diseñado 
para 30 personas. Hoy alberga a 250 

Con 180 alumnos y un edificio que ya no da abasto, el CAAD busca construir su propia sede. Fernanda Gaillard, su directora, detalló los 
desafíos de una institución que, más que educar, sostiene vidas.

entre alumnos y staff. “Tenemos fa-
milias esperando un lugar, pero no 
podemos recibirlas”, lamentó Gai-
llard. El proyecto de construcción, en 
etapa inicial, busca levantar 112 m² 
con dos aulas, un salón multiuso y 
baños adaptados. 

Para financiarlo, la cooperadora 
organiza una ultramaratón: El legisla-
dor Federico Sciurano correrá 230 km 
desde Río Grande a Ushuaia en oc-
tubre. “Necesitamos sponsors, pero 
también que la gente nos conozca. 
Solo viendo nuestro trabajo entien-
den por qué urge un espacio digno”, 
afirmó.

Más allá de lo edilicio, el CAAD 
enfrenta desafíos cotidianos: falta de 
transporte adaptado, terapias sus-
pendidas y familias exhaustas. “Hay 
padres que nos dicen: ‘Estas cuatro 
horas son mi único respiro’”, revela 
Gaillard. Pero el foco, insiste, está en 
“no quedarnos en la queja”. Ejemplo 
de ello son las redes con otras insti-
tuciones y la insistencia en gestionar 
soluciones. “El Estado cubre salarios 
y comedor, pero hay necesidades que 
exceden eso. Por eso innovamos”, 
aclaró. Quienes deseen colaborar 
pueden acercarse al CAAD, contac-
tarse por redes (@caadushuaia) o su-
marse a la campaña Una causa que 
nos une. “Soñamos con inaugurar 
las primeras aulas en mayo de 2026”, 
cerró Fernanda Gaillard. Mientras 
tanto, el ruido de los talleres sigue lle-
nando cada rincón del precario edifi-
cio, testimonio de una lucha que no 
se detiene.

28 AÑOS CONTENIENDO Y TRANSFORMANDO VIDAS
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David Ferreyra, asumió con un diag-
nóstico claro: gran parte del trabajo dia-
rio de su área pasa desapercibido para 
la ciudadanía. “Uno cree que por ahí el 
trabajo de la secretaría es Agrotécnica, 
recolección de residuos, relleno sani-
tario y nada más, y tenemos un sinfín 
de acciones y de actividades que for-
man parte de esta secretaría”, explicó 
en FM Master’s. Entre ellas destacó “la 
recolección de residuos que no hace 
Agrotécnica por cuestiones de pliego”, 
el mantenimiento de espacios públicos 
en invierno, la distribución de agua en 
barrios carenciados y la clasificación 
nocturna de cartón. “Todo eso se hace 
en una jornada diaria en la cual particu-
larmente uno no está enterado”, admi-
tió, por lo que uno de sus ejes será “darle 
visibilidad al trabajo”.

El funcionario -que llegó desde la Se-
cretaría de Hábitat con parte de su equi-
po- enfatizó como prioridad inmediata 
la problemática del agua en barrios no 
regulados. “Se le hace reparto a más de 
2000 familias en la ciudad que no tienen 

El nuevo secretario de Ambiente del Municipio de Ushuaia prioriza optimizar la distribución de agua en zonas sin red y reforzar la 
comunicación de las tareas “invisibles” del área, desde recolección nocturna de cartón hasta mantenimiento invernal. 

red”, detalló. En la Urbanización Gene-
ral San Martín, donde la municipalidad 
instaló infraestructura menos cisternas 
por costos elevados, analizan alternativas 
provisorias con la Dirección Provincial de 
Obras Sanitarias (DPPOS). “Estamos ha-
blando para ver si de alguna manera pro-
visoria, a través de la planta 4 que está en 
el Pipo, poder buscar una solución por lo 
menos por sectores”, señaló.

Ferreyra describió la logística comple-
ja actual: seis camiones (tres contratados 
y uno municipal) cargan en la Escuela 16 
o Andorra para distribuir en los barrios, 

DAVID FERREYRA EN AMBIENTE MUNICIPAL

CRECE LA PREOCUPACION 
EN LA CONSTRUCCION “NO 
HAY OBRAS NI EXPECTATIVAS, 
SOBREVIVIMOS DE SUBSIDIOS” 

El secretario general de la UOCRA 
en Tierra del Fuego, Julio Ramírez, 
pintó un panorama desolador para 
el sector de la construcción en la pro-
vincia y advirtió que no hay señales de 
mejora. Según explicó en declaracio-
nes radiales, la obra pública está total-
mente paralizada y ni siquiera tras la 
veda invernal se espera un repunte.

“Hoy no hay ninguna empresa de 
Río Grande trabajando en obra pública 
y lo que se viene, después de la veda, 
tampoco promete nada”, señaló. La 
falta de actividad golpea fuerte y obliga 
a los trabajadores a sostenerse con la 
ayuda del Estado: “Tenemos un subsi-
dio provincial, y en breve la Municipa-
lidad de Río Grande también va a apor-
tar una ayuda económica. Entre ambas 
suman unos 120 mil pesos mensuales. 
Hay 400 compañeros en esta situación 
y aún quedan disponibles unos 300 cu-
pos de ese subsidio”

El dirigente gremial destacó que la 
crisis es nacional, con empresarios que 
no inician proyectos porque no hay 
presupuesto. “El gobierno no manda 
un peso para obras públicas, así que 
solo nos queda rezar por un milagro, 
aunque sinceramente lo veo imposi-
ble”, sostuvo con crudeza.

Sobre el impacto directo en el em-
pleo, Ramírez indicó que “en Ushuaia 
prácticamente no quedó gente de la 
construcción, se estima que se fue el 
60%. En Río Grande tenemos 160 com-
pañeros trabajando en un yacimiento 
de Total, que es lo único relevante. Los 
ingenieros nos felicitaron por el des-
empeño de nuestra bolsa de trabajo, 
pero con una obra no alcanza: necesi-
taríamos cuatro o cinco más así”

Mientras tanto, persisten las pe-
queñas obras privadas que ocupan 
poca mano de obra, aunque el grue-
so del personal local —unas 500 o 600 
personas- permanece sin empleo fijo 
y sobrevive con changas y asistencias 
sociales.

Ramírez también se refirió a la sus-
pensión del proyecto portuario de Mir-
gor, que “venía avanzando bien y de 
un día para el otro se frenó sin fecha 
de reactivación”, y a la paralización 
generalizada de las construcciones 
particulares. En ese contexto, aseguró 
que el diálogo con las autoridades si-
gue abierto pero limitado por la falta 
de recursos: “El intendente y el gobier-
no provincial tienen la voluntad, pero 
no hay plata para terminar obras” 
(FUENTE: MINUTO FUEGUINO)

con demoras por distancias. “Para hacer 
la carga de agua en la San Martín, ir a An-
dorra a cargar vuelve, se nos fue el día”, 
graficó. Por eso avanzan en puntos de 
carga más cercanos, mientras gestionan 

con la DPPOS reactivar cisternas aban-
donadas, como la del K&D, donde “la 
infraestructura está pero no tiene agua”. 
Respecto a residuos, confirmó que conti-
nuará el servicio en barrios autogestiona-
dos -excluidos del pliego de Agrotécnica- 
y la recolección diferenciada de cartón, 
aunque adelantó ajustes: “Si hay cosas 
que modificar o fortalecer desde el cam-
bio, lo haremos”. Su método, dijo, será el 
mismo que en Hábitat: “Dialogar con los 
trabajadores, apoyarnos en equipos téc-
nicos y ejecutar con la impronta que nos 
caracteriza”. La meta, como sintetizó, es 
“minimizar el reparto de agua no para 
ahorrar costos, sino para dar soluciones 
definitivas”.

EL EJE EN VISIBILIZAR EL TRABAJO INTERNO 
Y RESOLVER EL ACCESO AL AGUA

UOCRA
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PARA GRACIANÍA, LA NUEVA LEY SÓLO 
POSTERGA UNA CRISIS ANUNCIADA

La legisladora de Libertad Avanza, 
Natalia Gracianía, abordó en profun-
didad la crítica situación de la Obra 
Social de los Empleados Fueguinos 
(OSEF), en medio del corte de pres-
taciones en la Clínica San Jorge de 
Ushuaia y la reciente aprobación de 
una ley que inyecta fondos para pa-
liar la emergencia. En diálogo con 
FM Master’s, la parlamentaria sos-
tuvo que la crisis es “eminentemente 
de gestión” y responsabilizó al go-
bierno provincial por no tomar me-
didas estructurales durante sus seis 
años de administración.

Gracianía detalló que, tras meses 
de reuniones en comisiones, el ofi-
cialismo presentó un único proyecto 
modificado, socializado a los legisla-
dores “menos de 12 horas antes” de 
su tratamiento. “Muchos bloques, 
incluido el nuestro, no estábamos de 
acuerdo con varias cuestiones”, afir-

CUESTIONÓ LA GESTIÓN DE OSEF

La legisladora de Libertad Avanza responsabilizó al gobierno provincial por el déficit histórico de la obra social y aseguró que la 
reciente inyección de fondos no resolverá los problemas estructurales sin un cambio en la administración de recursos.

FUTSAL

LINDOS DUELOS EN EL ARRANQUE 
DE LA ETAPA FINAL DE LA COPA

Con dos verdaderos partidazos en la 
Fortaleza Verde, comenzó a disputarse 
la etapa decisiva de la Copa Río Grande 
2025, donde los equipos buscan meter-
se en la gran final del certamen.

Luz y Fuerza se impuso en un duelo 
electrizante

En el primer turno, Luz y Fuerza y 
Kiricocho, uno de los representantes 
de la Primera B, protagonizaron un 
duelo vibrante y parejo, tal como se 
anticipaba. El conjunto dirigido por 
Leo Villafañe, ya un habitual protago-
nista en la máxima categoría, impuso 
condiciones durante buena parte del 
encuentro, aunque los de Chacra II 
nunca bajaron los brazos.

El encuentro se definió por un ajus-
tado 6 a 5 a favor del equipo eléctrico, 
que tuvo como gran figura a Franco 
“Caco” Torres, autor de tres goles. 
Completaron la cuenta Román An-
drade, Brian Valderas y Leonel Fresia. 
Por el lado de Kiricocho, anotaron el 
“Pichichi” Nicolás Barbosa (2), Gabriel 
Cejas, Piro Torrez y Joaquín Alurralde.

Con este triunfo, Luz y Fuerza que-
dó a un paso de una nueva final: deberá 
enfrentar ahora a Deportivo Río Gran-
de, a quien goleó en la primera fecha 
del Torneo Clausura. Una victoria en 
ese cruce lo depositará directamente 
en la definición de la Copa.

Camioneros y San Isidro no se saca-
ron ventajas

El cierre de la jornada tuvo otro due-
lo atrapante entre Camioneros y San 
Isidro, quienes abrieron la acción del 
segundo triangular. A pesar de algunas 
bajas importantes en ambos planteles, 
el espectáculo no decepcionó a los pre-
sentes en el gimnasio del Verde.

Ezequiel Salazar abrió el marcador 
para Camioneros, pero Gabriel Sán-
chez empató de inmediato antes del 
descanso. En el complemento, Bru-
ño Patiño volvió a adelantar al Verde, 
aunque cuando todo parecía encami-
nado, Thiago Duhalde marcó el 2-2 fi-
nal a segundos del cierre.

mó, y criticó que la discusión se redu-
jera a 48 horas previas a la sesión. 

La norma, aprobada por unani-
midad, incluye fondos excepciona-
les -como un 5% de aporte de la caja 
previsional por jubilados y un 75% de 
recursos del Fondo de Financiamien-
to Previsional-, pero la legisladora 
remarcó que “no es una solución de-
finitiva”.

“OSEF está en emergencia hace 
años, y el gobierno nunca planteó una 
discusión seria”, aseguró Gracianía, 
recordando que en 2022 y 2024 ya se 
inyectaron fondos sin resultados du-
raderos. Cuestionó que el directorio, 
designado por el Ejecutivo, mantuvie-
ra una planta política del 40% pese a la 
crisis y no optimizara compras de me-
dicamentos o prestaciones. “El pro-
blema no es solo económico: es de ad-
ministración. La ley pone topes (20% 
para planta política, 90% de ingresos a 

prestaciones), pero las decisiones las 
deben tomar ellos”, insistió.

Aunque la ley establece auditorías 
y plazos para informar deudas, Gra-
cianía aclaró que el control legislati-
vo “es posterior” y no suple la gestión 
del directorio. “No podemos ir a revi-
sar cada sector de OSEF”, dijo, y pi-
dió que el gobierno provincial asuma 
su responsabilidad. Sobre posibles 
aumentos de aportes para salarios 
altos, propuesta discutida pero des-
cartada, admitió que “faltaron con-
sensos” y tiempo para analizar alter-

nativas.
La legisladora anticipó que el dé-

ficit proyectado en $50.000 millones 
exigirá revisar el presupuesto 2026: 
“Esta ley es un parche. Si no hay un 
cambio real en la gestión, seguire-
mos igual”. Mientras tanto, atribuyó 
el conflicto con la Clínica San Jorge al 
directorio: “Garantizar prestaciones 
es su obligación, no de la Legislatu-
ra”. Su diagnóstico final fue contun-
dente: “OSEF necesita fondos, pero 
sobre todo eficiencia. Y eso depende 
del gobierno”.
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RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande recha-
za la medida nacional dado que pone 
en riesgo el estatus sanitario fueguino 
ya que la reciente Resolución 460/2025 
del SENASA, permite el ingreso de car-
ne con hueso a la Patagonia desde zo-
nas del país donde aún se vacuna con-
tra la fiebre aftosa.

Se trata de una decisión que pone 
en riesgo el estatus sanitario “libre de 
aftosa sin vacunación” que se sostiene 
desde 2002, el cual le otorga a la carne 
patagónica un valor agregado recono-
cido internacionalmente. Desde el Mu-
nicipio, se advierte que la medida es un 
retroceso ya que, en caso de un brote de 
aftosa en el norte del país, Chile cerra-
ría inmediatamente sus fronteras lo que 
afectaría el tránsito ganadero y el abas-
tecimiento local.

“La decisión fue tomada sin respal-
do técnico ni comprensión del impacto 
para la región. También atenta contra el 
trabajo que, durante años, sostuvieron 
estancias, productores y actores vincu-
lados del sector en pos de proteger la 
producción regional y el estatus sani-
tario único en el país. También atenta 
contra la política productiva que sostie-
ne nuestro municipio desde hace casi 6 
años, que es promover la transición de 
nuestra ciudad hacia la Soberanía Ali-
mentaria con el aumento de abasteci-
miento local de alimentos en un con-
texto insular” expresó Facundo Armas, 
secretario de Desarrollo Productivo.

Desde hace 6 años, la gestión lleva 
adelante una estrategia alimentaria 
urbana basada en 3 pilares: Produc-
ción Local, Soberanía Alimentaria y 
Generación de Empleo. De esta ma-
nera, la producción local de alimentos 
frescos pasó de un 2% al 10% del abas-
tecimiento local, quintuplicando su 
volumen en este período. “Estos resul-
tados se dan gracias al impulso y con-

solidación de programas de fomento 
productivo por parte del Municipio; 
por el trabajo de la marca RGA Alimen-
tos y la articulación público-privada 
con productores, chacareros y empre-
sas locales para escalar la producción 
de carnes aviar, porcina, ovina y bovi-
na”, indicó el funcionario.

Respecto al crecimiento de la pro-
ducción local de carnes se divide en 4. 
En cuanto a la aviar, por año, se están 
faenando 60.000 pollos a través de RGA 
Alimentos, abasteciendo a las 3 loca-
lidades de la provincia en pos de am-
pliar la producción hacia bases antár-
ticas y cruceros en el corto y mediano 
plazo, mediante un trabajo conjunto 
con Mirgor.

Sobre el programa “Carne Porcina 
Local” cuenta con 55 productores ins-
criptos, lo cual genera una faena anual 
de 6 mil porcinos, con un aumento 
superior al 30% respecto al año 2020. 
Asimismo, se brinda asistencia técni-
ca, controles sanitarios y la faena se 
desarrolla en la Planta Municipal habi-
litada. Es importante destacar que hay 
productores que cuentan con esta ac-
tividad como sustento principal para 
sus familias.

A pesar del retroceso histórico, 
dentro del sector ovino se faenan 
15.000 por año, principalmente du-
rante la temporada alta, con un po-
tencial de crecimiento bajo el sello de 
“Cordero del Fin del Mundo” como 
denominación original y diferencial 
de calidad.

Mientras que, gracias al trabajo ar-
ticulado con el sector rural, carnice-
rías locales y emprendimientos priva-
dos dedicados al feedlot, actualmente 
se faenan 11 mil vacunos por año en 
nuestra planta de faena municipal, lo 
cual representa el 25% del abasteci-
miento de carne bovina local. Cabe 

“DEFENDEMOS LA PRODUCCIÓN LOCAL 
Y EL ESTATUS SANITARIO”
Así lo afirmó el secretario de Desarrollo Productivo, Facundo Armas, quien ratificó el compromiso del Municipio con la Soberanía 
Alimentaria, así como el fortalecimiento del entramado productivo local, en un contexto nacional en el que decisiones del Gobierno 
ponen en riesgo la salud pública, la producción regional y el valor agregado que durante años construyó la Patagonia.

destacar que, a lo largo de los últimos 
6 años, se consolidó el engorde local de 
vacunos en pos de mejorar la calidad 
de la carne y fortalecer el desarrollo ge-
nético fueguino, con aportes clave de 
cabañas y asociaciones como Hereford 
que proyectan exportar genética fue-
guina al continente.

Vale mencionar que se aclaró que 
estos cortes especiales muy difícil-
mente bajen el precio de la carne al 
consumidor, dado que son productos 
Premium, con doble empaque y con-
trol de ph, generando por su condición 
y sumado a la logística, un precio muy 
por encima de la carne local.

Armas expresó que “hemos logrado 
que el alimento deje de depender ex-
clusivamente del continente y que la 
producción se quede en la Isla lo que 
genera trabajo, autonomía y futuro. Río 
Grande demuestra que se puede pro-
ducir alimentos de calidad en la Pata-
gonia Austral”.

Simultáneamente, el Secretario de 
Desarrollo Productivo destacó que “se-
guiremos trabajando junto al sector ru-
ral y privado para seguir aumentando 
la escala productiva local, fomentar el 
engorde y la faena dentro de la provin-
cia, proteger la sanidad animal, generar 
economías de escala para bajar los cos-
tos de producir y garantizar carne de 
calidad con sello fueguino”.

Finalmente, remarcó que “nos po-
nemos del lado del productor, del con-
sumidor fueguino y nos ponemos a 
disposición de la Asociación Rural para 
acompañar el reclamo. La gestión del 
intendente Martín Pérez seguirá apos-
tando por la producción de alimentos 
en la Isla, la defensa de nuestro estatus 
sanitario y el trabajo conjunto con el 
campo y las cooperativas con el fin de 
que la Soberanía Alimentaria sea una 
realidad”. (FUENTE: PROVINCIA23)
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SHOPPING PASEO DEL FUEGO

AGENDA PARA TODAS LAS EDADES 
DURANTE LAS VACACIONES DE INVIERNO
Talleres creativos, cine gratuito y actividades lúdicas forman parte de la propuesta del centro comercial, diseñada para familias, 
adolescentes y adultos en un espacio de exploración y entretenimiento.

El Shopping Paseo del Fuego ha 
preparado una amplia variedad de ac-
tividades para estas vacaciones de in-
vierno, dirigidas no solo a niños, sino 
también a adolescentes y adultos, con 
el objetivo de ofrecer un plan integral 
para toda la familia. “Lo que intenta-
mos esta temporada fue incluir tam-
bién a adolescentes y adultos, no so-
lamente a niños y a niñas. Entonces, 
bueno, el plan es para toda la familia. 
Tenemos actividades todos los días”, 
explicó Silvana Dentina, representan-
te del shopping, en diálogo con FM 
Master’s.

Los fines de semana, de 14 a 19 ho-
ras, se habilita un espacio gratuito de 
pintura y dibujo. De lunes a viernes, 
en cambio, la oferta se diversifica con 
talleres temáticos. “Los talleres para 
los niños y niñas son a las 17 horas y 
para adolescentes y adultos a las 19”, 
detalló Dentina. Entre las opciones 
destacadas figuran decoración de ve-
las, teatro de sombras, costura creati-
va, modelado en plastilina, bordado a 
mano y cocina en francés para los más 
pequeños, mientras que los mayores 
pueden incursionar en coctelería o 
elaboración de bombones aromáticos.

Cada taller, con cupos limitados 
a 15 participantes, incluye todos los 
materiales y permite llevarse el traba-
jo realizado. “Las caritas cuando ves, 
sobre todo a los niños, que esto es lo 
que hice yo y lo muestran con orgullo 
cuando se lo llevan a casa de recuer-
do”, comentó Dentina. 

Las inscripciones se gestionan a 
través de redes sociales o WhatsApp 

(2901-51-1552), aunque también se 
admite participación espontánea, su-
jeto a disponibilidad.

Además, el shopping complemen-
ta su agenda con cine gratuito en el 
patio de comidas. “De lunes a viernes, 
a las 15 horas, tenemos una película 
de los clásicos de Disney en la pan-

talla gigante”, señaló Dentina, invi-
tando a los visitantes a disfrutar de la 
proyección mientras degustan algo. La 
programación se repetirá la próxima 
semana para quienes no hayan podido 
asistir en los primeros días.

Con esta iniciativa, Paseo del Fuego 
consolida su apuesta por un entrete-

nimiento inclusivo y creativo, donde 
cada actividad busca, más allá de la 
diversión, despertar nuevas habilida-
des. “Está bueno para que vayan pro-
bando diferentes actividades y todo 
en el marco de lo que es el juego y la 
exploración”, concluyó Silvana Den-
tina.
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NACIONAL

CON OCTUBRE EN LA MIRA, GOBERNADORES 
PROVINCIALISTAS MUESTRAN LOS DIENTES PARA 
CONTENER EL AVANCE DE LA OLA VIOLETA

En plena tensión con la Casa Ro-
sada por la distribución de fondos, 
los gobernadores provincialistas sa-
lieron a levantar el perfil y apuntaron 
contra Nación, con la mira puesta en 
octubre. Los mandatarios entienden 
que habrá un rival a vencer en estas 
elecciones: Javier Milei, quien acelera 
en la conformación de listas de La Li-
bertad Avanza (LLA) para competir en 
los territorios.

Con el peronismo diezmado y el 
PRO y la Unión Cívica Radical (UCR) 
en búsqueda de un rumbo, los liberta-
rios emergen como los principales ac-
cionistas electorales, bajo la coman-
dancia de hierro de Karina Milei y los 
Menem. El tándem es promotor de ar-
mados 100% violetas, incluso en dis-
tritos donde mandan líderes aliados, 
evitando sellar acuerdos e intentando 
usufructuar la buena imagen que con-
serva el Presidente.

fronteras de sus jurisdicciones. Sue-
len ser desprendimientos de sellos 
tradicionales, como el peronismo y 
el radicalismo, y tomar posiciones 
dialoguistas con las administracio-
nes de turno, ya que no cuentan con 
una estructura capaz de solventar 
batallas a largo plazo con el Estado.

De esa manera, se comportan 
con dinámicas tiempistas, de acuer-
do los vaivenes de la política y la 
economía. Ahora, con las elecciones 
legislativas en el horizonte, varios lí-
deres de escuderías distritales salen 
a marcarle la cancha a la gestión li-
bertaria.

Provincialismos refuerzan dife-
rencias con el Gobierno

Uno de ellos es el rionegrino Al-
berto Weretilneck, de Juntos Somos 
Río Negro (JSRN), quien endureció 
su postura, agitando diversos recla-
mos federales.

A principios de julio, Weretilneck 
demandó a Nación y Vialidad ante 
la Justicia por el “abandono” de la 
Ruta Nacional 151, exigiendo la re-
paración total del tramo Cipoletti - 
La Pampa, señalización de obras y 
un plan urgente serio de obras. “Más 
de 576 ambulancias ya circularon 
este año por una ruta llena de ba-
ches. 12.000 personas la usan todos 
los días para ir a escuelas y hospita-
les. Y por ahí transita la producción 
del 72% del petróleo y el 42% del gas 
del país. La desidia nacional golpea 
de lleno a Río Negro”, señaló.

Previamente, al anunciar la ex-
tensión de Gasoducto Cordillerano 
junto a sus pares de Chubut, Igna-
cio Torres, y de Neuquén, Rolando 
Figueroa, el mandatario había afir-
mado que las provincias “están ha-
ciendo lo que Nación abandonó”. 
Junto al neuquino, además, lanzó la 
región Norpatagonia. Por entonces, 
hizo un llamado electoral con tónica 
provincialista.

“La defensa de la Patagonia hoy 

pasa por el Congreso. Ahí se juega si 
seguimos siendo espectadores o pro-
tagonistas del desarrollo. Esta vez no 
la vamos a ver pasar: vamos a exportar 
desde nuestro Golfo, vamos a sumar 
valor, vamos a crecer con Vaca Muer-
ta”, dijo Weretilneck. Y cerró: “Frente 
al avance del centralismo, tenemos 
que estar más unidos que nunca”.

Este año, Río Negro renovará sus 
tres bancas en el Senado. Actualmen-
te, dos de ellas están en manos de 
los peronistas Martín Doñate y Silvia 
García Larraburu, mientras que la 
restante pertenece a Mónica Silva, al-
fil del jefe provincial en el Congreso. 
JSRN aspira a, por lo menos, retener 
ese escaño.

Su vecino y aliado estratégico, Fi-
gueroa, en tanto, avanza con la cons-
trucción de su frente. Será su primer 
plebiscito luego de dar el golpe en 
2023, al acabar con la hegemonía del 
histórico Movimiento Popular Neu-
quino (MPN). En una tónica más mo-
derada que Weretilneck, el jefe pro-
vincial evita la confrontación directa 
con la Casa Rosada, pero se emban-
dera en reclamos regionales y locales. 
El estado de las rutas y el futuro de las 
represas hidroeléctricas del Coma-
hue, por ejemplo.

Esta semana, relanzó La Neuqui-
nidad, el amplio frente que comanda, 
en el que conviven dirigentes pero-
nistas, del PRO, libertarios díscolos 
y ex MPN, entre otras expresiones. 
“Defender nuestros derechos, nues-
tro estilo de vida y nuestro crecimien-
to como provincia, es un desafío que 
asumirán, con responsabilidad abso-
luta”, comentó, al anunciar que Julie-
ta Corroza y Karina Maureira enca-
bezarán las listas de precandidatos a 
senadores y diputados en las internas 
de este sábado.

La provincia también renovará las 
tres bancas en la Cámara alta. Actual-
mente, Figueroa no tiene alfiles pro-
pios: dos le pertenecen al peronismo 

Por fuera de los grandes partidos 
nacionales, las fuerzas provinciales 
responden a lógicas locales y buscan 
desarrollar agendas adentro de las 

Mandatarios levantan el perfil y redoblan críticas a Javier Milei en la antesala de las elecciones. Apuesta a sostener alianzas en 
distritos con el objetivo de enfrentar a los libertarios.
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DETIENEN A DOS HOMBRES POR HURTO 
EN UNA ESTACIÓN DE SERVICIO

Personal policial de la Comi-
saría Tercera, logró la detención 
de dos hombres que habían sus-
traído diversos elementos de una 
estación de servicio ubicada en la 
intersección de Av. San Martín y 
Pellegrini, en Río Grande.

El hecho delictivo ocurrió alre-
dedor de las 15:00 horas. Según se 
informó, los individuos, identifica-
dos como Sebastián Valdez, de 34 

años, y Sergio Alejandro Monje, de 
30 años, habían ingresado al auto-
servicio y sustraído varios elemen-
tos, para luego darse a la fuga a pie 
en dirección al sector de Chacra II. 
Gracias a las características físicas 
aportadas por la persona damni-
ficada, la Policía Provincial logró 
identificar a los sospechosos en in-
mediaciones de Prefectura Naval al 
100.

Al momento de la detención, se 
observó que uno de los individuos 
transportaba envases de aceite para 
vehículos en el interior de su cam-
pera, lo que confirmó las sospechas 
de la Policía. En consecuencia, se 
procedió a la aprehensión de am-
bos sujetos, y se dio intervención 
al fiscal de turno, quien dispuso la 
realización de las actuaciones de ri-
gor por el delito de hurto.

(Oscar Parrilli y Silvia Sapag) y la res-
tante, al extinto Juntos por el Cambio 
(Lucila Crexell). Por ese motivo, el 
comicio será una prueba crucial para 
amplificar el poder de fuego de la ges-
tión neuquina en el tablero nacional.

Más al sur, el santacruceño Clau-
dio Vidal, al frente del sello Somos 
Energía para Renovar Santa Cruz 
(SER), hizo notorio su malestar con 
el Gobierno a través de sus dos se-
nadores, José María Carambia y Na-
talia Gadano. Ocasionales aliados de 
la Casa Rosada, el jueves pasado su-
maron votos positivos en las diversas 
pulseadas legislativas. La parálisis de 
las represas Néstor Kirchner y Jorge 
Cepernic, la situación de Yacimien-
tos Carboníferos Río Turbio y el re-
pliegue de YPF de la provincia son al-
gunas de las cuestiones que se suman 
irritación a los recortes de fondos.

La región, a la vez, sufre el levanta-
miento de la estricta barrera sanitaria 
que rigió hasta hace días, cuando el 
SENASA habilitó el ingreso de carne 
con hueso desde el norte del Río Ne-
gro. Aunque los libertarios no cuen-
tan con una gran estructura en Santa 
Cruz, el poderío del apellido Milei es 
motivo de preocupación. Allí, ade-
más, el peronismo -que gobierna Río 
Gallegos- todavía es fuerte y el peso 
de las más de dos décadas de admi-
nistración kirchnerista juega su pro-
pio partido.

El misionerismo, con candidatu-
ras confirmadas

Al otro extremo del país, uno de los 
provincialismos más emblemáticos 
ya definió sus candidaturas. Se trata 
del Frente Renovador de la Concor-
dia (FRC), el histórico espacio fun-
dado por Carlos Rovira, que gobierna 
Misiones desde hace más de 20 años, 
actualmente con Hugo Passalacqua a 
la cabeza. El 8 de junio, el FRC ganó 
las legislativas locales, aunque con 
escaso margen, lejos de los números 
altisonantes de otra época. El sello 
cosechó el 28,9%, frente al 21,9% de 
LLA y al 19,2% de Por la vida y los Va-
lores, que llevó al expolicía Ramón 
Amarilla -por entonces detenido- a la 
cabeza.

Rovira dio a conocer la semana pa-
sada a sus candidatos para octubre. 
Los renovadores jugarán fuerte con la 
postulación a diputado nacional del 
exgobernador Oscar Herrera Ahuad, 
una de las figuras de peso de su ar-
mado. Como es habitual, el Frente 
apeló a una oferta ideológica amplia, 
que también nuclea a libertarios. Así, 
el segundo lugar lo ocupará Micaela 
Gacek, funcionaria provincial, quien 
se define como la “representante de 
Javier Milei” en tierra colorada, pese 
a que no forma parte de la estructura 
de LLA.

Aunque rige un pacto de no agre-
sión entre las administraciones nacio-
nal y misionera, el desafío libertario al 
gobierno de Passalacqua el 8 de junio 
aumentaron la tensión. Antes, el sor-
presivo voto negativo de los senadores 
roviristas al proyecto de Ficha Limpia 
había puesto en el ojo de la tormenta 
ese acuerdo a voces. La semana pa-
sada, los legisladores misioneros en 
la Cámara alta acompañaron con su 
voto los proyectos de los gobernado-
res, pero se abstuvieron en otros incó-
modos para la Casa Rosada. (FUENTE: 
AMBITO)

POLICIAL
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En un paso histórico en la lucha 
contra el crimen organizado, la Justi-
cia Federal autorizó por primera vez la 
aplicación de la Ley 27.786 de Organi-
zaciones Criminales, conocida como 
Ley Antimafia, en un área geográfica 
concreta de la ciudad de Rosario. La 
decisión fue adoptada por el juez fede-
ral de garantías Eduardo Rodríguez Da 
Cruz, a partir de un pedido formulado 
por el Ministerio de Seguridad Nacio-
nal y fiscales del Ministerio Público 
Fiscal.

Con esta decisión, Rosario se trans-
forma en el primer territorio del país 
donde se activa formalmente la Ley 
Antimafia. Es un paso firme dentro 

SE HABILITÓ LA LEY ANTIMAFIAS CONTRA LAS 
ORGANIZACIONES CRIMINALES EN ROSARIO

de una estrategia federal que articu-
la inteligencia criminal, despliegue 
operativo y acción judicial coordina-
da para enfrentar a las organizacio-
nes criminales que operan sobre el 
territorio.

La medida se sustenta en la Reso-
lución 572/25 del Ministerio de Se-
guridad Nacional, firmada por la mi-
nistra Patricia Bullrich, que instruyó 
solicitar formalmente la habilitación 
judicial para desplegar herramientas 
especiales de investigación en de-
terminados barrios rosarinos, frente 
a la reiteración de hechos delictivos 
graves y la presencia activa de orga-
nizaciones criminales con anclaje 

Casa Manantial informa 
que el día 15/07/2025 ha de-
jado de existir en la ciudad de 
Buenos Aires, a la edad de 77 
años, el Sr. GRANERO Carlos 
Joaquín.

Sus cenizas serán despe-
didas en nuestra sala ubicada 
en Walanika 223 el día sábado 
19/07/2025 de 17:00 hs a 19:00 
hs.

Lo despiden con profundo 
dolor su esposa, hijos, nietos, 
yerno, nueras y amigos, quie-
nes lo recordarán siempre por 
su integridad y honestidad.

Vivirás siempre en nuestros 
corazones.

NACIONAL

A pedido del Ministerio de Seguridad Nacional y fiscales de la PROCUNAR, el juez federal Rodríguez Da Cruz declaró la necesidad de 
una investigación especial en zonas específicas de la ciudad de Rosario.

territorial. Durante la audiencia rea-
lizada esta mañana en los Tribunales 
Federales de Rosario, participaron el 
subsecretario de Intervención Fede-
ral, Federico Angelini, y el director 
nacional de Prevención del Delito, 
Germán Pugnaloni, en representa-
ción del Ministerio. También estu-
vieron presentes los fiscales Diego 
Iglesias (PROCUNAR), Matías Scila-
bra (PROCUNAR NEA), Juan Argibay 
Molina (PROCELAC) y Javier Arzubi 
Calvo (Unidad Fiscal Rosario), quie-
nes acompañaron el planteo judicial 
en nombre del Ministerio Público 
Fiscal.

La resolución judicial habilita la 
conformación de una zona sujeta a 
investigación especial, según el ar-
tículo 4º de la Ley Antimafia, y au-

toriza el uso de herramientas excep-
cionales de investigación dentro de 
un perímetro geográfico delimitado, 
con el objetivo de fortalecer las capa-
cidades del Estado para desarticular 
organizaciones criminales complejas 
mediante una intervención focalizada 
y provista de mayores recursos proce-
sales, logísticos y operativos.

Como parte de la estrategia ins-
titucional, la investigación penal se 
articula además con el Ministerio 
Público de la Acusación de la Provin-
cia de Santa Fe a través de un Equipo 
Conjunto de Investigación (ECI), que 
coordina el accionar de fiscales fede-
rales y provinciales para potenciar la 
persecución penal y ordenar las com-
petencias jurisdiccionales conforme 
la normativa vigente.

NUEVO TOMÓGRAFO EN TOLHUIN: 
YA SE REALIZARON MÁS DE 300 
ESTUDIOS EN LO QUE VA DE 2025 

En sus primeros 5 meses de fun-
cionamiento se realizaron más de 300 
estudios en el nuevo tomógrafo ins-
talado en el Hospital Modular de Tol-
huin. El equipo funciona tanto para 
pacientes ambulatorios como para la 
atención de urgencias, lo que permite 
atender la demanda local sin necesi-
dad de derivaciones a Ushuaia o Río 
Grande. 

Desde su puesta en marcha en fe-
brero, el servicio de tomografía brin-
da atención las 24 horas por guardia y 
cuenta con dos días semanales desti-
nados a turnos programados, con una 
jornada específica para estudios con 
contraste y otra para estudios sin con-
traste. En junio se incorporó un tercer 
día para estudios sin contraste, am-
pliando la disponibilidad del servicio.

De acuerdo a información brinda-
da por autoridades del Hospital Mo-
dular Tolhuin, un alto porcentaje de 
las tomografías se realizan a deman-
da de pacientes que ingresan por el 
servicio de guardia, respondiendo a 

PROVINCIAL

situaciones clínicas que requieren 
diagnóstico inmediato. Por ejemplo, 
en marzo y mayo, los pacientes aten-
didos por guardia superaron a los 
atendidos con turno, representando 
más del 50% de los casos en esos me-
ses.

“Esto fue un antes y un después 
para la comunidad de Tolhuin ya que 
los pacientes dejaron de viajar a otras 
ciudades para realizarse una tomo-
grafía”, indicó el licenciado en Diag-
nóstico por Imágenes, Diego Cejas. 

La jefa del Servicio de Diagnóstico 
por Imagen Sofía Carrero indicó que 
se atienden con el equipo de tomó-
grafo un promedio de 60 a 70 pacien-
tes mensuales. De ese total más de un 
10% requiere estudios con contraste.

“Estos pacientes antes debían rea-
lizar su tomografía en Río Grande o 
Ushuaia. Ahora estos estudios se rea-
lizan acá. Hablamos de pacientes con 
enfermedad de cáncer que requieren 
de controles seguidos”, explicó.
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Lo que no se deslizó es que el 
pedido que realizó la Unión Cívica 
Radical (UCR) habla de convocar “a 
la mayor brevedad posible” a “las 
autoridades pertinentes del Poder 
Ejecutivo Nacional, especialmen-
te a representantes de la Procura-
ción del Tesoro, del Ministerio de 
Economía y de la empresa YPF S.A., 
con el fin de que brinden un infor-
me detallado sobre la situación y 
las acciones previstas”.

La posible sesión toma relevan-
cia luego de la denuncia del Gobier-
no de filtraciones y venta de infor-
mación de empleados del Estado a 
favor del fondo Burford, ya que los 
apuntados son funcionarios de la 
Procuración, es decir, los que serán 
citados.

Con la sesión de la semana pasa-
da consumada e indicios de un cli-
ma con un poco menos presión que 
la de los últimos días -al menos, de 
la oposición contra la vicepresi-
denta y titular del Cuerpo, Victoria 
Villarruel-, la Cámara alta deberá 
definir una fecha para un nuevo 
encuentro en el recinto, más allá 
de las ganas de varios legisladores 
de pasar debajo de la línea de flo-
tación en las próximas horas para 
ingresar en el “receso invernal” que 
se suele autoinventar el Congreso y 
regresar con “energía”, luego de un 
merecidísimo descanso, en agosto.

¿Qué ocurrió el último jueves? La 
idea inicial siempre fue la de solici-
tar una sesión secreta para una fu-
tura jornada, como adelantó el jue-

SENADO: IMPULSAN UNA SESIÓN SECRETA 
POR YPF CON MIEMBROS DE LA EMPRESA Y 
FUNCIONARIOS DE LA PROCURACIÓN

POLÍTICA

En medio de las duras derrotas que le aplicó gran parte de la oposición al Gobierno libertario el jueves pasado, en el recinto del 
Senado, la única decisión racional compartida por este sector y el oficialismo fue desactivar una confusa intención para debatir ese 
mismo día y, de forma secreta, sobre la causa YPF. Es decir, la demanda contra el Estado argentino y los más de $16.000 millones de 
dólares en juego tras las decisiones de la jueza de aquel país Loretta Preska.

ves pasado Infobae. No obstante, 
el embrollo quedó plasmado al 
arranque del encuentro cuando 
el jefe del kirchnerista Frente de 
Todos, José Mayans (Formosa), 
solicitó “tratar el tema del recha-
zo al fallo judicial de la jueza de 
los Estados Unidos, porque es in-
constitucional para nuestro país” 
y “para preservar a nuestra em-
presa de bandera”.

En realidad, se trataba de una 
declaración en contra de lo dic-
taminado por Preska, pero exis-
tían tres borradores de diferentes 
sectores que, pasadas las horas 
-como era de esperar-, no logra-
ron unificarse. Fue la propia UCR 
que reclamó tratar primero el 
caso YPF. De hecho, otro legisla-
dor de la misma bancada puso eso 
en duda y, por suerte, quedó para 
el final.

Uno de ellos fue el radical por-
teño Martín Lousteau -su espacio, 
Evolución, viene de hacer un pa-
pel testimonial en las elecciones 
locales de la Ciudad- que, a pesar 
de todo, empujó un tratamiento 
completo del asunto ese mismo 
día para más tarde, ya que “va a 
haber cerrado el juzgado allá”, en 
referencia al de Preska.

“Es cierto que los juzgados 
estaban abiertos y convenía de-
jar YPF para el final. Pero nunca 
que lo hiciéramos ese mismo jue-
ves. Menos mal no se llegó a esa 
locura”, reconoció durante el fin 
de semana a este medio un expe-

rimentado legislador dialoguista. 
Y sentenció: “¿Por qué secreta? 
Simple. En un Senado totalmen-
te descontrolado, imaginate a los 
legisladores ‘estrella’ o a los más 
problemáticos diciendo cualquier 
disparate mientras Preska lo mira 
en vivo por redes sociales. Dema-
siada exposición. Lo que no me 
queda claro es hasta dónde quie-
ren hurgar algunos. Y desconfío”.

Después de las piñas que le 
aplicó la oposición a la Casa Ro-
sada con las leyes sancionadas y 
aprobadas, Mayans señaló: “Co-
rrespondería tratar el tema de YPF, 
pero falta coordinar el texto, jus-
tamente para que no genere algún 
tipo de problemas porque, obvia-
mente, está en los tribunales. Así 
que, le pido un cuarto intermedio”.

A los minutos, el pleno regresó 
y el titular de la UCR, Eduardo Vis-
chi (Corrientes), manifestó: “Te-
niendo en cuenta que hemos to-
mado un cuarto intermedio de 15 
minutos y que hay varios proyec-
tos en cuestión respecto a una se-
sión secreta para abordar un tema 
muy delicado, que amerita una 
verdadera intervención quirúrgica 
de este Senado, vamos a pedir un 
tiempo para tratarlo, para poner-
nos de acuerdo y aunar criterios a 
fin de hacerlo de forma concreta y 
como corresponde”.

“Por lo tanto, hay unanimidad 
para defender los derechos argen-
tinos en este tema -o sea que hay 
un acuerdo total-, pero queremos 

tener un documento que sea muy 
muy específico y contundente. Por 
eso, vamos a solicitar el levanta-
miento de esta sesión para tratarlo 
en un momento oportuno, ni bien 
podamos terminar de definir ese 
documento”, agregó el senador.

El kirchnerismo avaló el movi-
miento a través de Oscar Parrilli, 
quien reflexionó: “Nuestro bloque 
va a adherir fundamentalmente 
porque priorizamos el interés de 
todos los argentinos, el interés de 
la patria, porque YPF no es una pe-
queña empresa, sino que, en algún 
momento, se la denominó ‘la joya 
de la abuela’. Para nosotros, YPF, 
más allá de las diferencias que po-
damos tener, debe ser un elemento 
que nos debe unir a todos los argen-
tinos. Así que, independientemente 
de la postura que tengamos sobre 
la actual política petrolera, esta-
mos de acuerdo con postergar esta 
sesión para tratar más adelante los 
proyectos que estaban a considera-
ción”.

Lo que casi nadie parece con-
templar, además de la fecha de la 
sesión secreta, es ir al recinto para, 
en vez de aportar en una situación 
delicada para la Argentina, conver-
tir el convite en un cuestionario a 
diversos actores del Estado y de la 
propia YPF no para ayudar, sino 
para objetivos más difíciles de ex-
plicar.

(FUENTE: INFOBAE)
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RIO GRANDE

LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA 
ACOMPAÑÓ LA INAUGURACIÓN DE 
LA MUESTRA “FLUO” EN LA ANTIGUA 
CASA BEBAN

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
acompañó en la Antigua Casa Beban 
la inauguración de la muestra “Fluo” 
de la Academia Arte Kizur. La mis-
ma podrá ser visitada hasta el 1° de 
agosto, de lunes a viernes de 10:00 a 
18:00 horas y los días sábado de 15:00 
a 19:00 horas.

La iniciativa presenta a las y los vi-
sitantes más de 150 obras de alumnos 
y alumnas de la academia, que abar-
can desde los 11 años, adolescentes, 
jóvenes y adultos. En ella se exhiben 

USHUAIA

RIO GRANDE

RGA MASCOTERA: EL MUNICIPIO 
REALIZÓ UNA NUEVA JORNADA DE 
VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA

RIO GRANDE

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Servicios Ve-
terinarios de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, llevó adelante una nueva 
jornada de vacunación antirrábica y 
desparasitación para mascotas en el 
Centro Municipal de Desarrollo Co-
munitario, ubicado en Rafaela Ishton 
1148.

Durante la actividad, realizada este 
pasado sábado 12 de julio, se aplicaron 
vacunas antirrábicas y dosis antipara-

sitarias a perros y gatos, promoviendo 
el bienestar animal y la prevención de 
enfermedades zoonóticas. En total, se 
atendieron más de 80 animales, entre 
perros y gatos, y se entregaron más de 
70 dosis de antiparasitarios.

Desde el área se destacó la impor-
tancia de vacunar, desparasitar y reali-
zar controles periódicos a las mascotas, 
como parte del compromiso de cada 
vecino y vecina con una convivencia 
más segura y saludable.

distintas técnicas de dibujo con gra-
fito, lápices de colores, tinta china, 
carbonilla y estarcido entre otras.

Vanina Ojeda, subsecretaria de 
Cultura, destacó que “el arte nos une 
y hoy, en la Antigua Casa Beban, es 
testigo de una nueva generación que 
lleva la bandera de la creatividad fue-
guina”.

Quiénes deseen conocer más so-
bre la Muestra “Fluo” podrán visitar 
las redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación en @culturaye-
ducacionush.
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SIERRA, VIANO Y SUCAR FESTEJARON EN SDE

El kartódromo “Francisco de Agui-
rre” fue escenario el pasado fin de 
semana de una nueva cita del RMC 
Grand Nationals y el CAF 2T y 4T. A 
orillas del Río Dulce, bajo un clima 
fresco pero ideal para la actividad, las 
categorías cumplieron con una carga-
da programación.

En Micro Max, Lorenzo Liverani fue 
imbatible en el arranque. El tucumano 
se quedó con la pole y ganó con con-
tundencia las tres mangas disputadas 
entre sábado y domingo. Sin embargo, 
en la final, una partida complicada lo 
relegó rápidamente, y aprovechando 
eso, Ignacio Sierra fue construyendo 
desde atrás un triunfo clave. Biagio-
li y Carrizo lo escoltaron en el podio. 
Liverani y Leandras no pudieron com-
pletar.

En 150 4T Senior, la clasificación 
del sábado había sido para Ricardo 
Mattar, pero el protagonismo mayor 
lo tuvo Agustín Viano. El piloto cordo-
bés venció en la serie única y repitió en 
la final tras una carrera firme de punta 
a punta. Mattar terminó segundo, con 
Reinoso en un sólido tercer lugar. La 
categoría volvió a mostrar una gran 
paridad, con buena cantidad de pilo-

Con carreras atractivas y definiciones apretadas, se corrió la 4ª fecha de RMC Grand Nationals y el CAF 2T y 4T en Santiago del Estero.

tos en pista.
En la Escuela CAF, Valentino Sucar 

fue dueño absoluto del fin de sema-
na. Se llevó la clasificación, la serie y 
la final, en una divisional que sigue 
creciendo en cantidad y nivel. Lo es-
coltaron Patricio García y Gael Sierra 
en el podio final. Casi una decena de 
pilotos formaron parte de esta tercera 
presentación de la temporada.

Tras esta fecha, el campeonato 
quedó con Liverani liderando en Mi-
cro Max con 309 puntos, seguido de 
Carrizo con 215 y Sierra con 213. En 
la 150 4T Senior, Distaulo se mantie-
ne al frente con 172, aunque ahora 
con Viano escalando posiciones tras 
su victoria. Sucar, por su parte, do-
mina con claridad la Escuela CAF, 
acumulando 199 unidades.

Pilotos de once provincias dijeron 
presente en esta cita santiagueña. 

Participaron representantes de Tucu-
mán, Santiago del Estero, Catamarca, 
Jujuy, Chaco, Santa Fe, Entre Ríos, Sal-
ta, Corrientes, Buenos Aires y La Rioja, 
consolidando la proyección federal del 
certamen

La próxima presentación de RMC 
Grand Nationals y el CAF 2T y 4T será 
los días 23 y 24 de agosto en el Kartó-
dromo “Ciudad de La Rioja”, en la ca-
pital riojana.

ZOO4ª FECHA DE RMC GRAND NATIONALS Y EL CAF 2T Y 4T
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